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Les infos d’Octobre 2016

Chers rotariens, rotariennes, chers ami(e)s 

Octobre a débuté pour notre club par notre assemblée générale, moment pour nous de 
faire le bilan de l’année rotarienne 2015/2016. Encore merci à Raymond pour son 
année de présidence, pour  ces belles découvertes et pour les actions que nous avons 
menées. 

Octobre, c’est aussi « Octobre rose » et notre club peut être fier d’avoir participé à la 
course « La Strasbourgeoise », en 2017 nous souhaitons que le Rotary, soit plus largement représenté et que 
nous fassions équipe avec d’autres clubs. 

Merci aussi à Alexandra pour sa présentation très complète des dispositifs existants concernant le service à la 
personne. 

Ce mois d’octobre, je l’ai vraiment aimé car il a été un mois où nous avons pu apprécier la beauté, la 
luminosité et le charme des couleurs automnales qui nous laissent rêver. 

Je vous rappelle aussi de consulter régulièrement le site de notre club et de vous inscrire sur les doodles que vous 
soyez présents ou non, mais de mentionner votre nom afin de faciliter l’organisation de nos rencontres. 

Bonne Lecture 
	 	 	 	 	 	 	 Frédérique

Le Rotary en 40 questions 
Les réponses seront données en décembreLes	prochaines	réunions

15 Novembre 2016 
Présentation par Coralie 

MARCHAL 
Ets Lumière d’Alsace 

22 Novembre 2016 
Visite du Lycée Hôtelier 
et repas gastronomique 

29 Novembre 2016 
Conférence par M. COLLIN 

Journaliste brassicole 
« La bière de Noël et le pain » 

à la Maison du Pain 

25-A Tout rotarien peut compenser une absence par une visite à un autre club
B Un rotarien ne peut compenser une absence  par une visite dans un autre club

26-A Un membre d'honneur est un rotarien à part entière

B Un membre d'honneur ne bénéficie pas de tous les privilèges d'un rotarien
27-A Une dispense d'assiduité peut être accordée à un membre pour une durée illimitée

B La dispense d'assiduité doit être approuvée par le comité

28-A Un PHF est un Président avec de Hautes Fonctions
B Un PHF est une distinction rotarienne

29-A La Fondation Rotary gère la liste mondiale des Rotariens

B La Fondation Rotary subventionne des actions humanitaires
30-A L'objectif  de don annuel à la Fondation est de 80 $

B L'objectif  de don annuel à la Fondation est de 100 $

31-A RYLA signifie "Rotary Youth Leadership Award"
B RYLA signifie " Rotary Young Ladies Assist"

32-A Le RYLA est ouvert aux enfants de Rotariens

B Le RYLA n'accueille que des enfants de non-rotariens

mailto:fred.keller@orange.fr
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4		Octobre	2016	-	Assemblée	Générale	du	club
Constatant que plus de 98 % des 
membres étaient présents ou représentés, 
Frédérique Mozziconacci, présidente 
2016-2017 ouvre la séance. 

Après la lecture du Procès verbal de 
l’année 2014-2015, qui est approuvé à 
l’unanimité, Frédérique donne la parole 
à Raymond Graff, président 2015-2016 
pour présenter son rapport moral et 
d’activité.  

Vingt ans après une première 
Présidence 1995-1996 j’ai repris le 
flambeau ! 
Comme dans b eaucoup d e doma in e s 
l’informatique a complètement changé la fonction 
de Président : 
- Une avalanche de mail du District, des 

autres clubs, voire du Rotary international. 
Une facilité de communication avec les 
membres, le comité et surtout avec mon 
secrétaire, j’ai peut-être moi-même un peu 
abusé  de cette situation nouvelle ! 

- Un agenda de retraité qui est certes plus 
malléable que celui d’un actif  mais avec des 
pertes collatérales  : relations avec les 
professionnels, les élus, les contacts etc… 

Des joies et des peines : 
Commençons par le moins agréable : durant mon 
mandat j’ai perdu deux collègues membres 
fondateurs Jean-Paul MULLER en début de 
mandature et Jean-Pierre SATTLER à la fin de 
mon année rotarienne ainsi que Karl SPIESS 
qui était la cheville ouvrière de nos relations avec 
le club contact de Münden Goettingen et Pascal 
NICODEME qui devait être intronisé le jour de 
ma prise de fonction. 
B e a u c o u p d e p l a i s i rs e t d e 
bonheur : 
- Accueillir un grand nombre de nouveaux 
membres, un grand merci à Raymond BOLTZ 
qui a initié avec succès cette action. 
- Partager avec vous ma passion pour 
l’agriculture, la forêt et leur évolution les 20 
dernières années. 
- Mener avec vous et grâce à vous de belles 
actions rotariennes : les vendanges rotariennes au 
profit de nos œuvres organisées par Vincent 
Roth ; le soutien au CAMSP de Châtenois, les 
fonds provenant de la rencontre voitures anciennes 
chapeautée par Guy JACOB ; la banque 
alimentaire ; une femme une rose action menée 
par Francis DREYFUSS ; un concert au profit 
de l’Hôpital Albert Schweitzer de Lambaréne 
par les voix Castinétaines organisé par Anne-
Sylvie WEISS ; la participation à l’action 
nationale «  Espoir en Tête  » au profit de la 
recherche sur le cerveau ; la présentation de 
l’ADAPEI et remise de chèque de soutien aux 
Epiceries Solidaires de Villé et de Sélestat ; la 
participation à la marche gourmande de 
Hunawihr. 
Sans oublier l’une des actions les plus 
importantes du Rotar y -  L’ACTION 
JEUNESSE » chapeautée par Virginie : accueil 
de Carlos notre student «  entrant  » venant du 
Paraguay ; suivi de Léa notre Student « sortant » 
en Argentine ; participation au RYLA au 
Schnepfenried ; soutien financier à nos filleuls du 

Vietnam dossier suivi par Michel GUYON et 
obtention d’une bourse mondiale au profit de 
Sophie Etievant, dossier mené par Jacques-Yves 
MEYER 

La vie du club 
Grâce à l’interclub les relations avec nos clubs 
voisins se sont améliorées, j’ai essayé de faire de 
mon mieux avec le club de Sélestat, je reste un 
peu sur ma faim concernant les actions en 
commun sur Sélestat, mais la situation va en 
s’améliorant, lentement certes… 
Pour notre club-contact de Goettingen la perte de 
Karl Spiess ne va pas arranger les choses, mais 
nos deux clubs comptent beaucoup de nouveaux 
membres il leur appartiendra de donner ou non 
une impulsion à nos relations que je souhaite les 
plus rotariennes possibles. 
 J’ai pris la présidence avec une grande 
incertitude au sujet de mes successeurs dans cette 
fonction. Ce n’est plus le cas aujourd’hui et je 
m’en réjouis  ; pour bien fonctionner un club a 
besoin de lisibilité, un grand merci à ceux qui ont 
accepté de prendre la Présidence pour le présent et 
le futur. 
Ma plus grande joie restera l’accueil de nos 
nouveaux membres, il faudra peut être ralentir la 
cadence de recrutement afin de bien intégrer tout 
le monde. Mais cette croissance était souhaitable 
pour le rajeunissement du club et pour la taille 
critique  ; il est quand même plus facile 
d’organiser des visites et des conférences à 20 
personnes qu’à 10 ou 15 ! 
Merci à tous pour votre aide et 
votre participation. 

Frédérique, au nom du club remercie 
Raymond pour cette belle année 
rotarienne puis donne la parole à Pierre 
Schneider pour la présentation des 
comptes de l’année. 

Comptes de l’année 2015-2016 
Après avoir précisé que les comptes ont 
été adressés à tous les membres, il 
présente les postes de fonctionnement : les 
recettes 30.950,48 € et les dépenses 
35.936,28 €. L’écart avec les prévisons 
provient essentiellement des frais 
d’annonces, des dépenses de matériels 
permanents,  et des participations aux 
réunions du district ; écart prélevé sur les 
réserves de fonctionnement. Il présente 
ensuite les postes des actions : recettes 
46,160,90 € (dont 36,740 € de 
subvention de la Fondation du Rotary) et 
les dépenses 51.379,97 € ;  écart prélevé 
sur les fonds disponibles à AIDE 
ROTARY EST. 
Frédérique, au nom du club, remercie 
Pierre pour son travail et la présentation 
des comptes puis donne la parole à 
Anne-Sylvie Weiss pour la présentation 
du rapport des vérificateurs aux comptes. 
Anne-Sylvie indique qu’avec Marc ils ont 
vérifié les comptes et procédé aux 
pointages et sondages habituels. Tout est 
parfaitement tenu, par conséquent les 
comptes peuvent être acceptés. 

Frédérique met au vote l’approbation des 
comptes. Les comptes sont approuvés  et 
quitus est donné au trésorier à 
l’unanimité moins une voix, idem pour le 
mandat de vérificateur aux comptes. 

Election des Présidents 
Frédérique passe au point suivant de 
l’ordre du jour portant sur l’élection des 
présidents «  élu  » et « nommé  ». Mises 
aux voix l’élection de Jacques Yves 
MEYER comme président élu et celle de 
Virginie MUHR comme présidente 
nommée sont acceptées à l’unanimité. 
Budget prévisonnel 
Frédérique donne ensuite le détail de son 
programme pour l’année 2016-2017 qui 
est concrétisé par la présentation du 
Budget par Pierre, trésorier. 
Les postes des fonctionnement sont 
équilibrés, 30.822 € pour les recettes et 
29.857 € pour les dépenses. Les postes 
des actions font ressortir un montant 
disponible de 8.650 € car toutes les 
recettes  ne sont  pas affectées ; recettes 
17.650 € et dépenses 9.000 €. Ce budget 
est approuvé à l’unanimité. 
Cotisations 
Pierre Schneider donne le détail de la 
cotisation trimestrielle qui s’élève à 255€. 
Compte tenu du budget présenté, il 
suggère de maintenir ce montant 
cependant pour être équitable il propose 
de réduire de 30 € la cotisation des 
membres sans conjoint. 
Frédérique soumet ces propositions qui 
sont approuvée à l’unanimité. 
Soutiens à la Fondation 
Référent Fondation,  Jacques Yves Meyer 
rappe l l e son fonc t ionnement e t 
l’utilisation des fonds. Concernant nos 
versements au Fonds des programmes, il 
souligne que notre club a largement 
bénéficié de la mutualisation des 
versements par les subventions obtenues 
pour financer nos actions. En dix ans le 
montant de nos actions s’est élevé à 
241.190 € financé à hauteur de 54.477 € 
par des subventions de la Fondation. 
Après cet exposé, Frédérique, sur 
proposition du trésorier, soumet au vote 
le versement au fonds des programmes à 
hauteur de 80 € par membre pour 
l’année et au Fonds Polio+ à hauteur de 
30 € par membre pour l’année. Cette 
résolution est approuvée à l’unanimité. 
Questions diverses - Clôture 
Après les questions diverses, ne 
demandant pas de vote, dont une 
discussion concernant le devenir des 
rencontres avec le Club de Goëttingen 
Frédérique remercie les membres pour 
cette assemblée bien réussie qui marque 
l’intérêt que portent les membres à leur 
club. 

L’ordre du jour étant épuisé, Frédérique 
lève la séance vers 23 heures. 
	 	 	 Jacques



9	Octobre	2016	-	La	Strasbourgeoise
La Strasbourgeoise est une manifestation qui s'inscrit dans les 
actions d’ « Octobre Rose », mouvement dédiant chaque année 
le mois d'octobre à la prévention et à la lutte contre le cancer du 
sein. L'objectif  est de soutenir  la recherche puisque 4 € par 
participantes sont reversés à la Ligue contre le cancer. 

La vague rose (puisque toutes les participantes sont vêtues de 
cette couleur) composée de 8000 coureuses et 9000 marcheuses 
s'est élancée à 9h30 pour un parcours partant de la Place de 
l'Etoile, longeant les quais, passant par la Petite France et se 
terminant  place Gutenberg. Ce parcours peut être fait en 
courant ou en marchant.  La course de 5 km est réservée aux 
femmes (il y a bien quelques hommes déguisés aussi...) et la 
marche permet également aux familles d'apporter leur soutien 
aux malades. 
Ce type de course existe dans de nombreuses villes. Virginie 
Muhr a participé le 11 septembre dernier, parmi 40 000 autres 
coureuses à celle qui s'est déroulée dans les rue de Paris, au 
départ de la Tour Eiffel. Ce sont  des courses festives dont le 
parcours est jalonné d'orchestres et d'animations. 

L'idée de participer à la "Strasbourgeoise" est déjà ancienne… 
mais cette année les femmes ont relevé le défi !  
Sous la houlette de notre présidente, Frédérique Mozziconacci, 
Anne-Sylvie Weiss, Frédérique Keller, Virginie Muhr et sa sœur 

Nathalie ont porté dignement les couleurs du Rotary, vêtues des 
gilets jaunes avec le logo du Club dans le dos et sur le cœur. 
Evidemment elles ne sont pas arrivées dans le peloton de tête 
mais les résultats sont plus qu'honorables avec un temps de 
parcours  entre 34 et 36 mn ! 

Pourquoi ne pas proposer cette action aux femmes de 
l'ensemble des Clubs, offrant ainsi une image et visibilité 
nouvelle aux membres et aux actions du Rotary. La présidente 
de Strasbourg Sud se dit d'ores et déjà partante pour l'année 
prochaine ! 
	 	 	 	 	 	 Virginie

Octobre	2016	-	Des	nouvelles	de	Carlos
Par mail… 
Message du 29/09/16 06:35
De : "Carlos Samaniego" <kaitogabriel123@gmail.com>
A : "Pierre SCHNEIDER" <pierremonique.schneider@orange.fr>

Objet : Re: qq.nouvelles
Bonjour à Vous les SCHNEIDER
Tout d'abord, je suis ravi d'avoir des nouvelles du mon Club, j'ai perdu 
quelques larmes en lisant le bulletin, vous me manquez beaucoup. 
Les petits trois minutes de chaqu'un mon fait revenir aux mardis et soirées 
avec vous au Cigoland, en lisant le bulletin c’était comme si j'était là, assis 
parmi vous en profitant de vous entendre. Didier avec son bon filme, 
Raymond en parlant sur les problèmes que la météo donne aux produits 
provenant de la terre et les mots de Jacques sur ses pokemons mon fait croire 
être la à vos cotes.
Je vous parlerais un peut sur moi aussi, j'en ai pas d'activité scolaire 
demain donc j'ai eu le temps de vous écrire. Pour moi tout va bien, le matin 
je vais au lycée de 7h jusqu'à midi, et l’après-midi je prend ma sieste 
obligatoirement pour avoir énergie suffisant pour mes entraînements, je vais à 
la salle de musculation 2 hs par jour et après ma course de tous les jours de 
6 à 10 km selon ma fatigue, après ça je rentre chez moi pour faire mes 
devoir si je l'ai et sinon je lis un livre (en espagnol car j'en ai pas d'argent 
pour mon acheter quelques livres en français sur amazon) pour finir comme 
ça ma journée. 
J'en suis sûr vous allez dire que j'en fait trop de sport, mais tout a une 
raison. Je suis dans le 30 dernières pré-sectionnes pour l'équipe national de 
handball du Paraguay et j'en ai trop envie d'y rester jusqu'à les 14 derniers 
joueurs. les entrainement sont à la capitale, Assomption tous les Weekends! 
Pour finir je veux vous dire que tout va bien, et vous remercier encore pour 
être si poli avec moi.
Je vous embrasse! 
Carlos 

…ou par « Facebook » 
Carlos, avec son club de Villarrica, a remporté le championnat 
du Paraguay des  jeunes de moins  de 21 ans. Bravo ! 

Carlos a été retenu parmi les 20 meilleurs jeunes handballeurs 
de moins de 20 ans présélectionnés  pour l'équipe nationale ! 
Au final, il en restera 14 ! Verdict avant la fin du mois...gageons 
qu'il en fera partie ! 

Après quelques jours d’angoisse, la nouvelle est tombée : 
Carlos est sélectionné pour l’équipe nationale. 

Bravo, félicitations au nom de notre club qui le soutient 
	 	 	 	 	 	 Virginie



18	Octobre	2016	-	Un	«	Trois	minutes	»

La présidente ouvre la séance à 12 hrs 30 en présence de : 
DREYFUS Rémy, DREYFUSS Francis, FETTIG Marc, 
GUYON Michel, JACOB Guy, MEYER Jacques-Yves, 
MOZZICONACCI Frédérique, REISACHER Hubert, 
RIEBER Didier, SCHNEIDER Pierre, WEISS Anne-Sylvie. 

  
La présidente évoque le changement de programme du jour, la 
visite de la bibliothèque ayant dû être annnulée et reportée. Il 
semble difficile de "délocaliser" les réunions de midi en dehors 
de Sélestat. 

Trois thèmes principaux sont abordés : 
  * 30ème anniversaire du club et visite de la "gouverneure" 
  * La journée « Voitures anciennes et sportives" 
  * La proposition d'Edouard FALLER. 

La visite de la gouverneure aura lieu le 04 avril et sera séparée 
du 30ème anniversaire. Cette visite étant un évènement en soi, 
et cela d'autant plus que la gouverneure est membre du club, il 
a été décidé d'en faire un évènement festif  et privé. 
Le 30ème anniversaire aura lieu le 13 mai. Des questions sont 
posées, et des propositions sont faites. Un comité d'organisation 
est créé. Celui-ci est ouvert aux absents du jour qui souhaitent 
en faire partie. Toute idée ou suggestion est la bienvenue. 

Guy nous fait part de l'avancée de l’organisation "voitures" du 
21 mai prochain. Les Tanzmatten sont réservées. Le dossier en 
préfecture est en voie d’acheminement. Guy évoque quelques 

nouveautés éventuelles, notamment un parcours ludique pour 
enfants. Ici aussi un comité d'organisation est constitué et reste 
ouvert à d'autres membres. 

 La présidente remercie Edouard FALLER pour sa proposition 
de reverser un euro aux oeuvres du club pour chaque bouteille 
de vin commandée en novembre. La proposition est sur le site 
du district et sera probablement dans la prochaine lettre du 
même district. Edouard s'engageant pour les livraisons, peut-
être les amis rotariens du club pourraient lui donner la main 
dans ce domaine ? 

Divers : 
 - Par téléphone Raymond BOLTZ rappelle qu'il est judicieux 
de s'inscrire rapidement pour : 
   Le 22 novembre au lycée hôtelier d'ILLKIRCH (20 places) 
   Le 29 novembre à la maison du pain (30 places) 
  - Bien présent aux côtés de la présidente, Michel GUYON 
déplore une présence trop peu importante dans les médias 
locaux et suggère de "rectifier" à l'occasion de la passation de 
pouvoir, de la visite de la gouverneure (interview dans la 
presse ?), et du 30ème anniversaire. Pour la journée "voitures" 
ça roule !!! 

A 14hrs, la présidente remercie les membres présents pour leur 
participation aux discussions "forts constructives" et souhaite à 
toutes et tous une excellente semaine. 
	 	 	 	 	 	 Didier

11		Octobre	2016	-	Conférence	statutaire	d’Alexandra	MATHIS

Un grand nombre de rotariens et de conjoints s’étaient 
déplacés pour entendre Alexandra partager son expérience 
sur un sujet d’actualité, l’AIDE A DOMICILE, sujet qui 
intéresse presque tout le monde vu le nombre d’activités 
privées qu’il concerne. 

Après un rapide historique elle a souligné qu’en 1994 on 
dénombrait 9.800 employeurs et qu’en 2014 ils étaient passés 
à 1.500.000 employant 640.000 salariés. Explosion de la 
demande, facilités d’utilisation et de création d’entreprise, 
chasse au travail « caché », avantage fiscal, autant de motifs 
qui ont conduit à ce développement. 

La loi « Borloo » de 2005 instaure une liste des 21 activités. 
Elles concernent les services à la famille, les services à la vie 
quotidienne et les services aux séniors et aux personnes 
handicapées. 

Elle a ensuite donné les différents modes d’intervention : le 
gré à gré, le mandataire, le prestataire de service. 

Le gré à gré est le mode le plus connu, mais après son exposé, 
nous avons tous compris que c’était le mode le plus difficile à 
uti l iser, celui qui peut générer des conflits aux 
«  Prud’hommes  », en tous les cas celui qui a le plus de 
contraintes ; les contraintes que rencontrent tous les 
employeurs du commerce, de l’industrie et des 
services. 

Le mandataire est en voie de disparition depuis l’apparition 
du CESU en 1994. 

Le prestataire de service, est par contre en plein 
développement et est celui à recommander si l’on ne veut pas 
être « l’employeur » et avoir toutes les charges administratives 
du « chef  des ressources humaines » de sa famille. 

Le détail de la conférence est disponible sur le site dans la 
rubrique « Documents à télécharger ».	 	
	 	 	 	 Jacques



22-28	Octobre	2016	-	RYLA	(Rotary	Youth	Leadership	Award)
Du 22 au 28 Octobre se tenait au Schnepfenried le premier 
RYLA de l’année rotarienne 2016/2017. 

Dix huit candidats ont participé au programme avec la 
volonté de développer leur Leadership. C’est dans un 
environnement très convivial et de bonne humeur que s’est 
déroulée cette semaine.  
 
Au programme : 
Acquisition de « savoirs » et leur traduction en des savoir-faire 
transposables au quotidien 
Développement de la technique de « l’ elevator pitch » et du « 
speed dating » 
Topographie, orientation et balade, 
Technique et simulation d’entretien d’embauche 
Exercice de montage de la tente Shelterbox. 

Une soirée des talents programmée le Jeudi 27 Octobre 
clôturait une semaine inoubliable, une expérience de vie 
unique. La Gouverneure Michèle Schultz, le Gouverneur élu 
Pierre Jachez ainsi que des rotariens, d’anciens rylaciens et 
rotaractiens honoraient de leur présence cette sympathique 
manifestation. 

Chaque fois que cela est possible, notre club fait participer des 
jeunes à ce stage particulièrement intéressant. 

Cette année notre club a soutenu deux candidats : 
Pierre-Louis Schneider (Sur la photo recevant son diplôme remis 
par Michèle Schultz, Gouverneure) qui a terminé en septembre ses 
études et est titulaire d'un Master Ingénieur d'affaires et un 
Master Innvotaion et Design Thinking. Il a également 
terminé son emploi "en alternance" auprès de la Société 
Bürkert à Triembach-au-Val et est actuellement en recherche 
d’emploi. 
Joseph Weber, est titulaire d’un Master en mécatronique de 
l’Université de Strasbourg. Il est soutenu par l’entreprise 
Bürkert dans le cadre du programme « NQT » (Nos Quartiers 
ont du Talent). Il cherche actuellement un emploi.

ARTICLES	DE	PRESSE

Tous les articles de presse depuis 2008 sont à votre disposition sur notre site dans la rubrique 
« Articles de presse ». 
Vous constaterez que notre club n’est pas muet, il y a environ douze articles par an. 

Ci-dessous les derniers : 


